



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13921

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

MARTES 23 DE JUNIO DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia en París: Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

Del Arsenal

Por nuestra maestranza

El «Correo Gallego», aprovechando las frases de cortés elogio, que para el Arsenal de Ferrol y su maestranza, han tenido en su visita á aquel Departamento, los comisionados de las casas extranjeras que se proponen quedarse con la contrata de la construcción de nuestra futura escuadra, dice que no debe producir extrañeza que el Ministro de Marina Sr. Ferrándiz haya elegido el Arsenal de Ferrol para las grandes construcciones navales, toda vez que reúne condiciones como ninguno, lo mismo que los operarios de su Maestranza son los mejores.

Nos parece bien que el colega gallego se vanaglorie de su Arsenal, cuyos méritos nadie discute, y que alabe á su Maestranza de cuya idoneidad nadie ha dudado tampoco, pero sin que nosotros queramos establecer comparaciones, ni mucho menos fomentar antagonismos, hemos de permitir poner algún comentario á cuanto dice «El Correo Gallego».

Sin pecar de apasionados, podemos decir, sin negar por ello el mérito de los demás Arsenales, que el de Cartagena, por sus excelentes condiciones demostradas en mil ocasiones por su situación geográfica y estratégica sin rival, está llamado á prestar grandes servicios á la patria y á la Marina de guerra, aunque no sabemos por qué planes, ni por qué causas se le tiene injustamente postergado, siendo así que debía ser lo que tiene un indiscutible derecho por su historia y por su tradición.

Respecto á nuestra maestranza tan sufrida como peritísima, sólo hemos de decir que siempre fue considerada como escogida, y que entre sus obreros, los hay tan instruidos é inteligentes que sin discutir el mérito de otros, podemos decir con legítimo orgullo que no ya dentro de España, sino aun fuera de ella, se podrán encontrar muchos operarios que les aventajen.

Y á pesar de estas condiciones de nuestro Arsenal, que todo el mundo reconoce, á pesar de la laboriosidad de sus obreros, igualmente reconocida, no llega nunca la hora de la justicia tan deseada. Diríase que existe un precipicio en su contra que no basta para avasallar ni las constantes campañas de la prensa local, ni la prestigiosa influencia de nuestros representantes en Cortes, de nuestras autoridades civiles y del Capitán General del Departamento.

No queremos discutir la justicia ó la oportunidad del Sr. Ferrándiz, dando la referencia al Arsenal de Ferrol, no queremos entrar en cierto género de detalles pero al menos, séanos permitido elevar nuestra voz para defender en justicia una causa tan justa y tan patriótica como la que ha movido nuestra pluma para escribir estas líneas, inspiradas más en la razón, que en el gran afecto que profesamos á nuestro olvidado Arsenal y á su merísima Maestranza.

CRONIQUELLA

Aunque oficialmente, estamos ya en pleno verano, no se ha dejado aún sentir ese calor sofocante que nos hace sudar de lo lindo, restándonos fuerzas y haciendo pensar en las hermosas playas de Los Alcázares y de Cabo Palos.

Pero no hay que apurarse, que ya vendrá pronto, y como de costumbre sudaremos copiosamente, sobre todo los que tenemos que andar á caza de noticias frescas.

Por una de las cosas que se puede transigir con la canícula, es por el paseo que durante las noches convierte el muelle de Alfonso XII en un edén, con la mar de mujeres hermosas que van á respirar la fresca brisa del mar, y de paso, á ver si pescan... un novio. Es decir, que van por atún y á ver el Duque, lo que me parece muy bien y muy en su punto.

Los Cines, que es la única diversión de que hoy podemos disfrutar en el muelle, se esfuerzan por agradar al respetable público presentando novedades más ó menos nuevas, y dentro de poco, quizá en esta misma semana, se inaugurará el teatro de verano con la compañía de zarzuela que hoy actúa en el Principal y que dicho sea de paso ha sido muy bien recibida por el público.

Por cierto que la idea de instalar este teatro en el muelle, me parece muy acertada y auguro un buen negocio á la Empresa, sobre todo si persiste en sus buenos propósitos de darnos á conocer buenos artistas, que es todo lo contrario que por lo regular suelen hacer las Empresas.

Después de tanto hablar y disculpar, después de tanto hacer gemir las prensas con la manoseada cuestión de los festejos fracasados antes de nacer, después de la retirada de escena de la Federación Gremial, resu la ahora, según los que presumen de bien enterados que vamos á vernos sorprendidos con la celebración de la Venida Marítima que no sé por qué la llamamos así, y de alguna otra fiesta, pero claro está que los señores federados no tienen arte ni parte en estas andanzas, pues es lo que ellos dirán.

Con el Municipio, no vamos ni á coger monedas de á cinco duros, suponiendo que existan aún estas monedas, que hay quien lo duda.

Yo siento el divorcio que existe entre el Ayuntamiento y los gremios, pues con ello, nos veremos privados de aquellas fiestas espléndidas (concurso de escaparates, idem de diavolos, fiesta mora, etc. etc) y nos tenemos que conformar con a cervantina prosa de los gremios, que semanalmente nos sirven en un diario local, para contarnos sus cuitas y sus esperanzas.

En fin, aún veremos si el Municipio por su cuenta y sin extraña ayuda nos alegra la existencia un poco, celebrando esas fiestas que se anuncian con las cuales nadie contaba ya.

¡Ya escampal y llovían oradores de punta.

No se si se habrán ustedes enterado que se han hecho unos cuantos mítins para protestar de la famosa ley contra el terrorismo.

Pero señores, ¿hasta cuando va á durar la protesta? Yo creo que ya hay bastante, porque siguiendo así la cosa resultará peor el remedio que la enfermedad.

Malo y absurdo era el proyecto contra el terrorismo, pero resulta más terrorista aún el soportar los discursos de todos esos oradores que en defensa de la santa libertad, atruenan los teatros con sus alardes de liberalismo, y con su oratoria vulgar y chavacana.

Y por si esto fuera poco, estamos amenazados con otro alubión, con motivo del otro proyectito contra el duelo que se trae el señor Maura, quien por lo visto, no se da punto de reposo en eso de idear leyes que tienen la virtud de convertir en oradores á los más pacíficos ciudadanos.

A este paso, la oratoria va á tener que ser declarada plaga nacional.

RADAMES.

LOS VIAJES DE INSTRUCCIÓN

El «Diario Oficial» publica una circular dictando instrucciones para las prácticas del servicio que han de realizar en regimientos extranjeros los oficiales que para ello sean designados en el año actual.

El destino en comisión de oficiales de las distintas armas será este año á unidades del ejército de Italia que el Gobierno de aquella nación designe.

Los oficiales que han de desempeñar este servicio serán tres de Infantería, uno de Caballería, otro de Artillería, uno de Ingenieros y uno de Administración militar.

Podrán solicitar esta comisión todos los capitanes y primeros tenientes de las escalas activas de las referidas armas y cuerpos, cualquiera que sea su destino, siendo condición precisa la de poseer el italiano ó la de traducir á este idioma y poseer el francés, conocimientos que podrán justificarse en el Estado Mayor central.

Estos comisionados disfrutarán 500 pesetas mensuales en concepto de gratificación, y 100 más para los gastos que ocasione el entretenimiento de caballo y montura á los que hayan de ser plazas montadas, percibiendo todos también el sueldo entero de su empleo, y, como auxilio de marcha, se les entregará una indemnización equivalente á la gratificación de una mensualidad, independiente de la que devenguen en la revista que el primer día del mes siguiente paseen en el extranjero y, por lo tanto, sea cualquiera el número de días que resten para terminar el mes en que se emprenda la marcha; para la adquisición de caballo se consignará individualmente la cantidad de 2.000 pesetas en la población en que hayan de residir.

Además se abonarán á todos los expedicionarios los viáticos previamente calculados para incorporación á su destino, con arreglo al cuadro que acompaña la real orden 23 de Julio de 1907 (Colección Legislativa número 156), y con cargo, como los de regreso, y las gratificaciones é importe del caballo, al capítulo 5.º art. 4.º del vigente presupuesto de ministerio de la Guerra. Todos los devengos,

tanto ordinarios como extraordinarios, les serán satisfechos con la bonificación correspondiente por el cambio de moneda; los viajes dentro del reino serán por cuenta del Estado.

El destino de los oficiales que se designen para efectuar estas prácticas, servirá á los mismos de recomendación para ocupar otros en unidades de nuestro Ejército similares á las que estuvieron agregados, ó en el Estado Mayor central, con objeto de que puedan aplicar inmediatamente en unas á otras las enseñanzas que de su permanencia en el extranjero obtuviesen.

Los oficiales que reuniendo las circunstancias antes referidas deseen formar parte de estas comisiones, promoverá documentada instancia al capitán general del territorio en que residan, ó gobernador militar, si estuviesen en Melilla y Ceuta, expresando en su solicitud las circunstancias en que fundan su pretensión. Los que presten servicio en dependencias de la Administración central, dirigirán sus instancias al jefe del Estado Mayor central del Ejército.

Los demás preceptos de esta disposición son reproducción exacta de los dictados en disposiciones análogas en años anteriores.

Véase en cuarta plana urgente anuncio MOTOCICLETAS Y AUTOMÓVILES

Notas alegres

La noche de San Juan

Como sabrán mis benévolo lectores, hay noches de diferentes clases y duraciones.

Noche buena, en la que la pandereta y la zambomba toman parte activa. La noche de todos los Santos, en la que con intermedios de las «torrás que queman» oímos la narración de las aventuras del Burlador de Sevilla, noches de novios con juramentos de amor, con ilusiones que luego se esfuman, con perfumes de azahar y esencias de acreditadas marcas; noches de relámpagos y truenos que hasta la hacen perder la serenidad al

más sereno de los serenos nocturnos noches claras, en que la casta diva con sus cascadas aureas ilumina á los enamorados; y entre esa pléyade de noches no hay ninguna como la de hoy denominada la noche de San Juan.

Los campesinos que han llevado rigurosa nota de las cabañuelas con sus retornas, eligen esta noche para hacer sus observaciones meteorológicas, y de sus cabañuelas deducen si el próximo año será ópimo en cosechas, si habrá cólera ó si se rebajarán las contribuciones.

Otros, que no son campesinos, quedan en constante observación para ver los movimientos de la Osa mayor, de las Cabriñas de Saturno y escuchar el canto del mochuelo, no del cantador flamenco, sino del ave nocturna así llamada.

En esta noche, los michirones son más obligados que las cédulas personales, y raro es el individuo que entre un diez del enjuto ó dulce, no dé fin á unas cuantas docenas ó kilos de habas cocidas.

Varias jóvenes aficionadas á saber el porvenir, recurren esta noche á las supersticiones de la alcachofa y del huevo.

Consiste la primera en quemar á las doce en punto de la noche una de esas flores silvestres y arrojársela debajo del catre ó de la cama, y si á la mañana siguiente reaparece la alcachofa con sus pétalos morados, señal inequívoca que dentro de un breve lapso de tiempo la soltera que quemó la alcachofa irá pronto á tálamo.

Y la segunda consiste en arrojar el contenido de un huevo de gallina blanca, al sonar la primer campanada las doce de la noche en un vaso de agua, mediante la consabida oración de

San Juan Anteportalatino
excelente enamorado
concédeme lo que os pido
entre los giros que adopten la yema y la clara del huevo, aparecerán los símbolos del futuro cónyuge.

Una joven hizo la experiencia el año pasado y se le apareció el ataúd de un entierro de tercera.

Antes del día de San Pedro había fenecido de un fuerte dolor de muelas.

También se reúnen esta noche, los jóvenes para echar los años ó las cé-

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 172

—He pensado, mi respetable amigo, en que estoy administrando á su hijo de usted unos polvos cuya composición y naturaleza desconozco... Y que eso puede acarrearle alguna grave responsabilidad.

Redwood se quedó pensativo, y Wickles añadió cambiando de conversación:

—Ya sabe usted que á la sociedad formada contra el boomfood pertenecen millares de individuos. Cateaban la representación, como el más eloquente, y han formado comisiones de propaganda y de resistencia... es decir, que lo han tomado en serio y hasta pretenden que se prohíba legalmente la preparación de la heracleofobia sin licencia especial, y que se castigue á quien la administre á quienes no cuenten más de veintidós años de edad. La sociedad constituida para la conservación de la estatura normal del hombre tendrá de representante en el Consejo á Mr. Harison, que ha escrito, como usted sabe, un ensayo sobre el boomfood llamándolo vulgar é inarmónico, con aquella «Revolución de Humanidad» que hallamos en las doctrinas de Comte, lo cual demuestra lo perverso que es... Dice que no hay nadie que comprenda á Comte...

—¿Pero usted no piensa decir?... — interrumpió alarmado Redwood.

EL ALIMENTO DE LOS DIOS 169

Wickles pasó un rato por la estancia en ademán pensativo, y luego se marchó: era evidente que el bullicio en el cerebro que se proponía madurar y exponer.

Otro día en que se hallaban reunidos Bensington, Redwood y Wickles, les dejó ver no shipazo de lo que pasaba en su interior.

—¿Cómo va eso? — preguntó al entrar. — ¿Qué hay de nuevo?

—Estamos extendiendo una especie de informe para la Academia.

—¿Ah, ya! pero ¿qué debe usted decir?

—¿Qué es lo que cree usted que debo decir?

—Dedice si ustedes creen que deben hacer público eso.

—Naturalmente: no vivimos en los tiempos medievales.

—Es verdad; pero...

—Opino en esto como Comar, que tiene ideas matemáticamente exactas acerca del verdadero método científico.

—Si en la generalidad de los casos tiene razón Comar, pero en este caso es muy excepcional.

—A pesar de serlo — dijo Bensington, — estamos decididos á exponer ante la Academia todo el asunto, de la manera más exacta y apropiada.

En otra ocasión insistió Wickles diciéndo: